
ATA DA ASSEMBLEIA DO COMTUR
REALIZADA EM 13 DE ABRIL DE 2011 NA FIRJAN

PRESENTES:  Charles  Rossi  (Presidente  do  COMTUR),  Rogério  Elmor  (Vice-Presidente  do 
COMTUR), Aníbal Duarte (FCTP), Luciana Viveiros (ABIH), Clóvis Magamez (ARTE), Aymé Magno 
da Silva (CES), Neise de Aguiar Lioy (Clube 29 de Junho), Eduardo Jardim (GAPASCOM), Márcio 
José Viana (CPTrans), Jonny Klemperer (FIRJAN), Evandro Marcolino dos Santos (GMP), Marisa 
Guadalupe Plum (IHP/Univ.  Estácio  de Sá),  Isabela  Verleum (Museu Imperial),  Flávio  Cacillas 
(SECP),  Ana  Lúcia  Oliveira  de  Souza  (Secretaria  de  Educação),  Lúcia  Fernandes  Ribeiro 
(SETRAC), Maria das Graças Duvanel Rodrigues (UCP). 

CONVIDADOS: Thiago  Damaceno  (CMP),  Maria  Suely  da  Costa  Borges  (CMP),  Nora  Hokog 
(Pousada Recanto das Araras), 

AUSENTES JUSTIFICADOS:  Albano Filho (CMP).

Às 16h15min Sr. Charles Rossi deu início a reunião, abordando os itens da pauta.

Item 1- Aprovação da Ata anterior: Sem alterações a ata foi aprovada por todos os presentes.

Item 2- Comunicações:
 Sra. Neise comunicou à conversa que teve com Pe. Jac sobre a festa no entorno da Catedral,  
que acontece no período de 15 a 19 de outubro de 2011. Informou que Pe. Jac pede melhorias na 
cobertura das barracas, assistência na montagem e parte hidráulica.
 Sra. Isabela Verleum comunicou que o Museu Imperial está oferecendo cursos, direcionados 
para o turismo, aos guias e guardas municipais. Ainda informou que o espetáculo Som e Luz está  
com preços promocionais e também com acesso grátis para os moradores da comunidade.
 Sr.  Charles falou sobre a reunião realizada hoje no SEBRAE detalhando as ações técnicas  
sugeridas  e  que  agora  entraremos  na  fase  orçamentos  para  se  saber  como  o  SEBRAE  vai 
participar dos melhoramentos da cidade, uma coisa que vai ajudar muito no turismo local. Falou 
ainda sobre o espaço de lazer na Koeler, aos domingos, com várias atividades simultâneas e com 
uma boa receptividade do público e elogios dos turistas.
 Sr. Thiago Damaceno informou que, dentro do Plano Diretor, a Comissão da Câmara recebeu 
mais de 175 emendas ao Projeto que estão em fase de elaboração. Atualmente, devido a uma 
parceria com a Estácio, palestras estão sendo ministradas sobre Petrópolis. Estas palestras são 
abertas ao público e acontecem tanto na Estácio como em Itaipava. 
 Sr. Charles enfatizou a importância do turismo em nossa cidade. Esta importância ficou muito 
clara com o fato ocorrido em Itaipava em janeiro, haja vista a incorporação de toda a cadeia do 
turismo na recuperação da imagem de Petrópolis. Falou ainda sobre a fundamental importância da 
elaboração  do  Plano  Diretor  para  incrementar  o  turismo.  Necessário  criar  mecanismos  de 
fortalecimento dos bairros para evitar o deslocamento das pessoas para o centro da cidade onde  



estão  retidas  todas  as  suas  necessidades.  Sugeriu  ao  vereador  Thiago  Damaceno  que  esta 
questão seja levada à Câmara de Vereadores.
 Sr. Jonny Klemperer falou sobre a conferência organizada pelo CONCIDADE que aconteceu dia 
26/03/11 na UCP da Barão do Amazonas, com uma platéia bastante expressiva. Disse também 
que:  no  CONCIDADE  estamos  trabalhando  para  que  saia  a  ferramenta  necessária  para 
planejamento a longo prazo. Na oportunidade o prefeito comprometeu-se a enviar Projeto de Lei  
para a Câmara para institucionalização do instituto Frederico Koeler.  Sugeriu  que o COMTUR 
deveria pedir ao prefeito o cumprimento dessa promessa feita na reunião.  
 Vereador Thiago Damaceno disse que a Novamonsanta tem interesse em fazer plano diretor de 
Itaipava com objetivo de procurar uma integração cada vez maior da cidade.
Jonny Klemperer ratificou a idéia de que Itaipava precisa se agregar mais a Petrópolis.
 Sr. Rogério Elmor falou que os distritos não podem abrir mão da marca Petrópolis, pois têm uma 
realidade diferente. Daí a necessidade de um Centro de Convenções em Petrópolis para recuperar 
o tempo perdido.
 Sra. Marisa Guadalupe falou sobre a importância de um planejamento estratégico da secretaria 
de educação com o turismo.

Item 3- Atividades do CAPP
 Sr. Charles abordou o assunto dizendo que este Comitê foi criado como estratégia para reverter  
a imagem negativa da cidade, partindo para fatos positivos, para mostrar a todos que a cidade está 
“normal”. Embora muitos achem que Petrópolis acabou. Esse Comitê iniciou-se em março/2011 e 
de lá pra cá já tivemos eventos positivos como: Abrace a Serra, Brilha Petrópolis, Lançamento do  
Portal destino Petrópolis, com a vinda do Ministro do Turismo, CVC em São Paulo lançando um 
roteiro turístico incluindo Petrópolis, Sistema de Alarme Meteorológico, enfim, uma gama de ações 
positivas para recuperação da cidade.
 Sr.  Charles  lembro  ainda  que  este  sistema  de  alarme  prevê  a  chuva  que  vai  cair,  com 
antecedência de até 08 dias, possibilitando assim ações preventivas. 
 Sr. Aníbal disse que o INEA está terminando de interligar as estações metereológicas e que 
dentro do site há uma senha que possibilitar saber, por região de Petrópolis, o que vai acontecer,  
inclusive com relatórios gerenciais. A idéia é trazer o INEA no Theatro D. Pedro para apresentar 
este sistema para a cidade, pois este é um ativo importante para divulgar para a imprensa. 
 Sr. Charles falou que a agenda da Bauernfest está conjugada com a Bohemia, pois a fábrica da 
cerveja já estará funcionando à época. Disse ainda que pedirá ao prefeito que consiga com Sr. 
Orlando Diniz a utilização do SESC na Bauernfest.
 Sra. Marisa falou sobre a comemoração dos 150 anos da Estrada União Indústria em Junho/2011 
e que na reunião de hoje no SEBRAE foi iniciada uma ação de conscientização dos empresários 
quanto a importância desta estrada. 
 Sr. Charles falou que foi incluída uma campanha de conscientização dos empresários para que 
posicionem seu comércio adequadamente,  salientando que o aspecto físico do prédio  é muito 
importante.
 Sr. Jonny Klemperer disse que com relação aos grandes eventos, o Protocolo de Intenções já 
está pronto, necessário que a Prefeitura indique quem fará parte.  
 Sr. Aníbal complemento dizendo que já enviou ofício à Dra. Sheila solicitando esta indicação. A 
sugestão do Sr. Carlos Abenza foi o Sr. Agnaldo Goivinho. A celebração do acordo depende da  
indicação do representante.
 Sr.  Charles  disse que Ricardo Amaral  quer fazer  Festival  de Inverno em Itaipava.  Ficou de 
conversar com o governador sobre este assunto.
 Sr.  Charles falou ainda sobre as feiras que fazem parte da Agenda Positiva, uma estratégia 
importante e que está apostando na participação de Petrópolis nestas feiras para mostrar que 
estamos normais. Informou também que Petrópolis estará presente na BRITE (que é um evento de 
receptivo internacional) e que terá início no dia 15/03/2011 no Cais do porto no Rio de Janeiro, com 



ocupação de 03 armazéns. Ainda dia 05/05/2011 haverá um evento do tipo “O Rio é de vocês” 
para: Petrópolis, Teresópolis e Nova Friburgo onde Petrópolis também estará presente.

Item 4- Copa 2014:
 Sr. Charles informou que a pauta de esportes ficará para a próxima reunião devido a ausência do 
Sr. Carlos Alberto Lanceta.
 Sra. Luciana Viveiros comentou sobre 02 Projetos da ABIH e de outras entidades, para a Copa 
2014, que eram projetos de capacitação e que Petrópolis seria contemplada e perdemos por falta  
de adesão. 
 Sr. Charles complementou esta informação dizendo que este evento foi no meio da tragédia e 
que por esse motivo ninguém se inscreveu. 

Item 5- Grupo Gestor GG-65
 Sr.  Aníbal  informou que  o  GG-65 foi  interrompido  para  privilegiar  o  CAPP,  mas retorna  no 
próximo mês.  
 Informou também que recebeu o relatório do GG. Ficou de identificar, para cada uma das 62 
variáveis, as ações que o município acha que tem que desenvolver para melhorias na cidade. 
Ficou definido que a próxima reunião será para colocar estes pontos.
Sr. Charles adicionou que o ideal seria elaborarmos uma proposta para que se possa trabalhar 
nestes itens, de forma que todos se manifestem a partir de uma proposta pré-existente.

Item 6- Assuntos Gerais
 Sra. Aymé falou sobre o monumento dos 100 anos da Estrada União Indústria em Itaipava, pois 
está completamente danificado.
 Sr. Charles propôs a recuperação do monumento.
 Sr.  Jonny Klemperer  comentou  sobre  o  evento  que  acontece  na Av.  Koeler  aos  domingos,  
colocando-se contra  a utilização da Koeler  para este  fim,  pois  o Solar  do Império  está  sendo 
prejudicado pela dificuldade de acesso e o turismo da cidade também. Sugeriu que seja realizado 
este evento na Rua da Catedral ou em outro local.
 Sr. Marcolino sugeriu a Rua Piabanha.

 Sr. Charles comentou que esta não é uma opinião unânime do COMTUR e que também não 
acha necessário esta mudança, pois já esteve no local e todos estavam desfrutando seu domingo. 
Ainda, que o problema de acesso do Solar do Império poderia ser resolvido com a colocação de 
um “banner” de sinalização, indicando o acesso pela Praça da Liberdade.
 Sr. Jonny Klemperer sugeriu a votação dos membros do COMTUR sobre a transferência da rua  
de lazer  da Av.  Koeler  para outro  local.  Em seguida,  sugeriu  que seja  feito  um estudo deste 
deslocamento ou transferência.
 Sr. Márcio disse que a sugestão do Sr. Jonny deveria ser estudada com mais critério e se propôs 
a encaminhar este estudo para a CPTrans.
 Sr. Rogério propõe que esta mudança seja estudada com calma.
 Sr. Charles pediu para que todos se informem melhor sobre o assunto, inclusive com visitas ao 
local, para que na próxima reunião todos possam opinar e encaminha suas sugestões.
 Sra.  Neise  apresentou  Sra.  Maria  Olívia  Wendling  como Titular  da  Associação  dos  Grupos 
Folclóricos.
 Sr. Rogério comentou sobre a paralisarão do FUMTUR.
 Sr. Aníbal disse que esta reativação está em processo, a cargo da Sra. Marisa Guadalupe.
 Sr.  Jonny  Klemperer  fez  uma  apresentação  de  vídeo  em 3D,  propondo  que  se  traga  esta 
apresentação para Petrópolis, pois seria de grande atrativo para o público. Proposta de orçar e 
cotar com a LG para que se possa trazer esta apresentação para a semana de Tecnologia, em 
outubro/2011.
 Sr. Charles falou da necessidade de se elaborar uma proposta de sistematização para a Câmara 
Municipal, para o Plano Municipal de Turismo. Este Conselho deve eleger os projetos prioritários  



para o turismo, pois este Plano é garantido por lei, para que tenha continuidade, para que não seja 
fragmentado. 
  Sr. Aníbal propõe o acabamento dos projetos.

 Charles Rossi Márcia  Maria  da  Costa 
Peccini
Presidente do COMTUR Secretária Ad Hoc


